Comisión Delegada para el Cambio Climático

El Gobierno estudia los avances en las seis líneas estratégicas de lucha contra el cambio climático

- La Comisión Delegada ha contado hoy con la presencia del Dr. Rajendra Pachauri, Presidente del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático de la ONU y Premio Nobel de la Paz.
- Se han estudiado el borrador de la Ley de Eficiencia Energética y Energías Renovables y el Índice de la Estrategia de Movilidad Sostenible, dos de las normas más importantes para mitigar el cambio climático y que estarán listas antes de final de año.
- También se ha analizado una propuesta de mapa con localizaciones para la plantación de los 45 millones de árboles que aprobó el Consejo de Ministros el pasado 12 de septiembre.

<u>Madrid, 15 octubre 2008.</u> - En su segunda reunión, la Comisión Delegada para el Cambio Climático, presidida por la Vicepresidenta Primera, Mª Teresa Fernández de la Vega, estudió los avances realizados en cada una de las seis líneas estratégicas en materia de lucha contra el cambio climático, aprobadas el pasado mes de julio y que abarcan a nueve ministerios.

La Comisión Delegada contó con la presencia del Presidente del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático de Naciones Unidas (IPCC) y Premio Nobel de la Paz, Dr. Rajendra Pachauri, un referente mundial sobre el conocimiento científico, técnico y socioeconómico del cambio climático.

Entre los avances que se analizaron hoy en la Comisión, destaca la presentación del Índice de la Estrategia de Movilidad Sostenible, que tiene como objetivo desarrollar un nuevo concepto de movilidad urbana, implantar eficiencia energética en el transporte y apostar por una reducción de la potencia, la



velocidad y el peso de los vehículos. El anteproyecto de Ley está previsto que esté listo antes de final de año.

Asimismo, se propone en este Índice la creación un marco legal administrativo y fiscal propicio a la movilidad sostenible, así como una acción coordinada con las Comunidades Autónomas y los Entes Locales. En esta línea, también se pretende la creación de una Mesa Diálogo para la Movilidad Sostenible formada por las CCAA, la FEMP, la Red de Ciudades por el Clima y organizaciones sindicales y sociales.

En materia de sostenibilidad energética, España ya es un referente mundial en el desarrollo de energías renovables y ha aumentado de forma espectacular los recursos destinados a la eficiencia energética. Para continuar en esta línea, hoy la Comisión vio un primer borrador del proyecto de Ley de Eficiencia Energética y Energías Renovables. Una norma que quiere hacer del modelo energético español un referente en la lucha contra el cambio climático.

Para ello recoge los principios programáticos y las principales orientaciones, así como los objetivos en eficiencia y energías renovables de la Unión Europea y las obligaciones asumidas por España.

Este anteproyecto de Ley estará listo antes de finales de año.

Por otro lado, el pasado 12 de septiembre, el Consejo de Ministros aprobó el Plan para la plantación de 45 millones de árboles. Una medida que supone una inversión de más de 90 millones de euros y, con la que se va a reforestar más de 61.000 hectáreas desde 2009 hasta 2012. Hoy, en la Comisión, se presentó un primer mapa con las ubicaciones potenciales para la plantación de los árboles con el fin de promover la capacidad de fijación de carbonos de las masas forestales.

En el mismo Consejo de Ministros, también se aprobó la creación del Instituto de Investigación sobre el Cambio Climático (IICC) en Zaragoza, con el objetivo de instaurar un centro de excelencia científica nacional e internacional y así ser líderes en esta lucha. En la reunión de hoy se aprobó la composición del Grupo de Trabajo de expertos y el mandato para elaborar el Programa de Investigación



Inicial del IICC en el ámbito de la investigación y la modelización sobre el cambio climático y el desarrollo de tecnologías de adaptación dirigidas a la integración de los recursos hídricos.

La Comisión estudió también el último borrador del Plan Nacional Integrado de Residuos que incorpora las alegaciones recibidas durante el proceso de información pública. Además el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino está trabajando en un Plan de Biogestión de Purines, así como un Real Decreto que lo financie.

En relación con la línea estratégica de edificación sostenible, el Ministerio de Industria, Turismo y Consumo junto con el de Vivienda han elaborado un borrador de Real Decreto para la certificación de eficiencia energética de edificios existentes, el cual ya ha recibido alegaciones de las entidades implicadas. Se espera redactar en breve un documento final que recoja las alegaciones para poder iniciar su aprobación definitiva.

Por último, la Comisión trató sobre el proyecto en el que España y Alemania están trabajando conjuntamente para la creación de una Agencia Internacional sobre Energías Renovables. Está previsto que se celebre la conferencia final preparatoria en Madrid los próximos 23 y 24 de octubre.

La Comisión Delegada para el Cambio Climático está integrada por los ministros de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, de Asuntos Exteriores y de Cooperación, Fomento, de Educación, Política Social y Deporte, de Industria, Turismo y Comercio, de Vivienda y de Ciencia e Innovación, y las dos Vicepresidencias de Gobierno. También forman parte de la misma los secretarios de Estado para la Unión Europea, de Defensa, de Economía, de Hacienda y Presupuestos, de Seguridad, de Planificación y Relaciones Institucionales, de Cooperación Territorial, de Cambio Climático y de Investigación. La Secretaria de Estado de Cambio Climático ejerce las funciones de Secretaria de la Comisión Delegada.